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A13娱乐

“卡神”回归打造正统续作

诞生于 1984 年的科幻动作
片《终结者》由詹姆斯·卡梅隆执
导，阿诺·施瓦辛格、琳达·汉密
尔顿主演， 一经上映便引发轰
动，至今仍是经典科幻之作。 原
班团队打造了 《终结者 2》之
后，由于版权原因，詹姆斯·卡
梅隆并没有参与此后三部“终
结者”的拍摄，成为影迷们一直
的遗憾。

如今，詹姆斯·卡梅隆终于回
归《终结者：黑暗命运》，担任监
制兼编剧。 新作故事直接衔接
1991 年《终结者 2》， 卡梅隆表
示：“这是改变我一生的电影，我
终于能亲手再创作这个故事，施
瓦辛格和汉密尔顿是这个战场中
绝对不能缺少的人，《终结者》因
他们而精彩。 ”

卡梅隆“钦点”《死侍》导演
蒂姆·米勒接棒。 米勒表示：“从
《终结者》系列的粉丝，到成为
全新作品的导演， 我和卡梅隆
一起碰撞出非常多天马行空的
想法。 ” 他透露， 相比第一部电

影，现在人工智能已经一日千里，
“片中，T-800� 的对手也要跟上
时代， 他也是迄今为止最强大的
杀手”。

施瓦辛格汉密尔顿重返战场

作为系列的核心角色，阿诺·
施瓦辛格颇为感慨，《终结者》系
列对他的一生都意义非凡， 也是
T-800 的铁血形象让中国影迷
认识了他。 他笑称：“感谢卡梅隆
导演，在 1984 年选择了我，通过
《终结者》 这样一部仅花费 650
万美元的低成本影片让我成为大
明星， 此后才有那么多动作电影
都来找我出演。 ”施瓦辛格表示，
这次将是 T-800 战斗最激烈壮
阔、最为夸张的一次。

曾主演系列前两部的琳达·
汉密尔顿直言，她与女主角莎拉·
康纳已经融为一体：“没想到有朝
一日还能回归饰演她。 过了 28
年， 莎拉有了很大的变化， 更强
壮， 更有战斗力。 这次她是一个
愤怒的女战士， 忍了终结者机器
人这么多年， 这次终于可以痛扁
他们了。 ”

第 14 届“永远跟党走”中
国青少年艺术节近日在北京落
下帷幕。 有“中国卓别林”之称
的岭南魔术大师何其昌的弟子
成绩突出。

其中， 五岁的夏诗雨在南
方赛区夺得幼儿组一等奖。 小
小年纪的她表演小魔术《五彩
缤纷》有板有眼，逗得评委开怀
大笑。 少年组的何祉霏表演手
法娴熟、投入、老练，勇夺南方
赛区少年组一等奖。

少年 A 组的邓奇龙更厉

害， 他代表南方赛区到北京参
加中国青少年艺术节的总决
赛， 并以“变色的水”“可乐分
身”“魔瓶” 等节目征服了现场
评委， 最终斩获全国魔术少年
A 组一等奖。

当大家竖起大拇指赞扬何
其昌时， 他谦虚地说：“不忘初
心是我的心愿， 我的师傅培养
了我， 我要继承师傅的心愿培
养更多的人才， 让岭南魔术发
扬光大。 ”

（念慈）

《终结者:黑暗命运》北京首映

施瓦辛格：
我回来了！

《劳动号子》中担任文化嘉宾

大型原创音乐文化节目《劳动号子》每周五
晚 9 时 10 分在广东卫视热播，节目除邀请王宏
伟、戴玉强、陈思思、霍尊、萨顶顶、刘力扬六位
歌手担任“时代号子手”之外，还邀请了文史学
者蒙曼、作曲家张千一等人担任时代鉴赏人，为
观众解读每首劳动号子背后的文化故事。

近日，蒙曼在广州接受媒体访问。 她表示，
之所以接受节目组邀约， 是因为看到节目单中
有她从小就熟悉喜爱的《黄河船夫曲》，“‘劳动’
是我们这一代人都能感同身受的话题， 所以我
愿意来抒发一下《劳动号子》中关于‘劳动’这部
分内容的理解。 ”

蒙曼表示， 当台上各种
号子的旋律响起， 自己会有
种跟着哼唱的冲动：“这就是
歌曲、艺术的带动力，确实能
让我们追忆起这么多年来，
几代人劳动奋斗的历程。 ”

羊城晚报：参加 《劳动号

子》对你来说 ，需要特别做功
课吗？ 还是信手拈来？

蒙曼： 我非常花心思地
做了准备。 每一首歌都有它
的时代背景， 比如我听到鄂
州的号子， 就在想鄂州在历
史上是一种什么地位？ 那个
地方在那个时代产生的情感
是什么样的？ 我一直从我专
业的角度去思考这些歌曲产
生的背景。

羊城晚报： 作为节目的
鉴赏嘉宾 ， 你主要从哪些方
面去点评？

蒙曼： 我很少点评演唱
者，我主要讲歌曲本身。 它
是在什么样的背景下产生
的？ 包括它的地理背景、历
史背景，还包括歌里蕴含的
情感与内涵，哪些是能够跟
今天的我们相通的？ 至于音
乐方面的内容，另有音乐方
面的专家来点评。

蒙曼认为， 尽管年轻一代的歌
手和多数号子创作、描绘的年代有
距离，但她相信年轻人会找到自己
的体会方式：“也许大城市写字间
里，你也可以找到脸朝黄土背朝天
的感觉。 不一定非得事事都还原，
但类似的情感是可以体会到的。 ”

羊城晚报： 您觉得年轻观众会
喜欢这些有年代感的歌曲吗？

蒙曼： 我觉得应该人人都喜
欢，因为我们一直在劳动，一直在
用劳动改变生活，可能劳动的形式
在变，但劳动的精神没有变，我们

都相信劳动是能够创造幸福的。 这
一点上，我想一直走在前列的广东
人民，非常早就有了这种体会。

羊城晚报： 您会不会觉得资深
歌手在台上的演绎会比年轻歌手
更打动你？

蒙曼：不一定，有的时候，年轻
歌手有他新的表现力。 我想，一个
真正好的旋律应该是常唱常新的。
演绎的过程就是对这个歌再发掘、
再理解的过程。 当然，有些演绎会
更符合我的感觉，但每个人的演绎
及理解都在丰富这个歌曲的内涵。

蒙曼承认， 不同时代的人对于
同一首歌并不能完全感同身受，她
希望通过她的讲解可以拉近劳动号
子和年轻观众之间的距离：“时代有
距离， 但如果大家一起去了解过去
的情境，就能找到更贴近的感觉。 这
可能也是节目组找我来的原因。 ”

羊城晚报：有些歌词诗意、曲调
抒情的流行歌曲， 大家听过就过了，
很多词曲朴实的号子却能流传多年，
变成经典，您怎么解读这种情况？

蒙曼： 有些歌曲你像看蓝天一
样在看它，有些歌曲你像脚踏黄土
一样在踩踏它。 我觉得号子是能给

人“黄土感”的歌曲，你会觉得它非
常浑厚，有力量，这也是你能安放
灵魂的一种所在。

人不能只是仰望天空， 还需要
脚踏实地。 号子是劳动人民创造出
来的， 它一定是最真情实感的，我
想这个“真”就是具有穿透力、能够
打动人的东西。

羊城晚报： 您给年轻人一些什
么建议？

蒙曼： 我都建议年轻人多读一
点历史。 因为多懂一点历史，你的
生活是立体的， 如果只懂得今天，
你的生活是平面的。

劳动号子的“真”
最打动人人蒙蒙曼曼：：

羊城晚报记者 艾修煜

因《黄河船夫曲》参加节目

好的旋律可以“常唱常新”

劳动号子可以“安放灵魂”

10 月 23 日晚，经典科幻动
作电影《终结者》 系列最新篇章
《终结者：黑暗命运》在京举行中国
首映发布会。导演蒂姆·米勒，主演
阿诺·施瓦辛格、琳达·汉密尔顿等
主创出席并解密制作历程。

阿诺·施瓦辛格在红毯上向
影迷喊出经典台词：“我说过‘我
会回来(I� will� be� back)’，现在
我回来了！ ”影片监制詹姆斯·卡
梅隆也通过视频现身，并表示这
部影片才是自己心中的“第三部
终结者续集”。

中国科幻电影代表《流浪地
球》的导演郭帆也现身首映礼现
场。 他表示自己一直是《终结者》
和施瓦辛格的头号粉丝，正是年
轻时看了《终结者 2》才在心中埋
下了科幻的种子，从而才有了 20
多年后的《流浪地球》。 郭帆还向
施瓦辛格送上了自己精心准备的
《终结者 2》 原声黑胶唱片做礼
物。 导演蒂姆·米勒则打趣郭帆

“是不是想要导演下一部《终结
者》电影”，郭帆笑称：“那一定会
充满非常多中国的传统特色。 ”

电影《终结者：黑暗命运》将
于 11 月 1 日同步北美上映。

羊城晚报记者 王莉

何何其其昌昌名名师师出出高高徒徒

何何其其昌昌与与获获奖奖弟弟子子

施施瓦瓦辛辛格格为为影影迷迷签签名名

蒙蒙曼曼

王王宏宏伟伟
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羊城晚报讯 记者严丽梅报
道：《中华人民共和国会计法》
（以下简称会计法 ） 迎来其实施
以来的第二次修订。 为贯彻落实
全面依法治国要求， 切实提高会
计信息质量，10月22日， 财政部
发布《中华人民共和国会计法修
订草案（征求意见稿）》，向社会公
开征求意见， 公众可在11月20日
前提出意见。 羊城晚报记者注意
到， 会计法自1985年发布实施以
来，于1999年进行了第一次修订，
1993年、2017年分别进行了两次
修正。因此，这也是该法实施34年
来的第二次修订。

财政部在修订草案征求意
见稿的说明中介绍，与现行会计
法相比，此次征求意见稿将原来
的7章52条修订为6章60条，共修
改了39条，增加了11条，删除了2
条，合并1条，保持不变11条。

加大违法经济处罚力度

值得注意的是，在征求意见
稿中， 修订的主要内容之一是，
在“法律责任”部分，进一步明确
了会计违法行为的内容，并根据
违法行为的动机、后果等，进行
适当分类； 完善会计责任体系，
在现有行政责任、刑事责任的基
础上，引入会计民事责任；加大
违法处罚力度，在行政责任的处
罚中，增加了“没收违法所得”的
处罚规定，即“先没后罚”，同时，
适当提高了经济处罚的数额；增
加了代理记账机构的法律责任
的规定； 保障会计人员合法权

益，增加了雇员免责条款。
如，对于社会普遍反映的会

计行业违法行为处罚力度轻的
问题，征求意见稿提出：对提供
虚假的原始凭证或者在规定的
会计账簿之外私设会计账簿的，
经济处罚数额是，对单位处违法
所得一倍以上五倍以下的罚款，
但不得低于5万元， 无违法所得
的， 可对单位处5万元以上50万
元以下的罚款； 可对单位负责
人、直接负责的主管人员和其他
直接责任人员处3万元以上30万
元以下的罚款。

而现行会计法对此行为的
经济处罚数额是， 对单位并处
3000元以上5万元以下的罚款；
对其直接负责的主管人员和其
他直接责任人员，可以处2000元
以上2万元以下的罚款。

又如，对伪造、变造会计凭
证、会计账簿，提供虚假或者隐
瞒重要事实的财务会计报告，尚
不构成犯罪的， 意见稿提出，经
济处罚数额是，对单位处违法所
得一倍以上五倍以下的罚款，但
不得低于10万元， 无违法所得
的， 对单位处10万元以上100万
元以下的罚款； 对单位负责人、
直接负责的主管人员和其他直
接责任人员， 处5万元以上50万
元以下的罚款。

而现行会计法对此行为的
经济处罚数额是， 对单位并处
5000千元以上10万元以下的罚
款；对其直接负责的主管人员和
其他直接责任人员，可以处3000
元以上5万元以下的罚款。

对比可见，对同样的违法行
为， 提高了经济处罚的数额，加
大了处罚的力度。

新增“没收违法所得”规定

在此次意见稿中，还新增加
了“没收违法所得”的处罚规定。

意见稿提出，对提供虚假的
原始凭证或者在规定的会计账
簿之外私设会计账簿的 ； 对伪
造、变造会计凭证、会计账簿，提
供虚假或者隐瞒重要事实的；对
隐匿或者故意销毁依法应当保
存的会计凭证、会计账簿、财务
会计报告和其他会计资料等等
行为，尚不构成犯罪，有违法所
得的，责令限期退还或没收违法
所得，并处罚款。 情节严重，构成
犯罪的，依法追究刑事责任。

破解会计监管难题

另外， 对于会计监督部分，
此次意见稿增加了对单位建立
和实施内部控制提出总体性要
求；从优化政府监管、社会监督、
单位内部会计监督的“三位一
体”的会计监管体系出发，完善
单位内部会计监督和财政部门
会计监督的范围；破解会计监管
难题，明确了政府业务监管与政
府会计监督的基本关系以及相
应的处理方法；从保障会计师事
务所的社会监督权力的角度，增
加单位或个人不得干扰、阻挠会
计师事务所正常开展工作的规
定。

做假账要加大处罚力度
会计法34年来第二次修订

对提供虚假财报尚不构成犯罪相关人员，罚款提高到5万元以上50万元以下

智能存款本质是否为存款？ 羊城晚报
记者留意到，目前智能存款的定义相对模
糊，有业内人士认为，其从产品结构上来
看或涉及“资金错配”。 但由于该类产品属
于一种创新，从目前的存款和理财规定来
看，都没有针对该类产品的具体定义。

在普益标准研究员魏骥遥看来 ，
“智能存款 ” 的运行模式决定这类产品
没法归类于现有的存款产品分类中去 ，
同时考虑到其运行模式处于监管灰色
地带，后续这类产品如何认定还要看监
管的具体意见。

“如果监管不叫停该类业务 ，肯定
会出台特定的规范制度 ”， 魏骥遥在接
受羊城晚报记者采访时表示 ，从各家银
行及其他金融机构的宣传来看 ，大多数
机构是将此类产品作为存款看待 ，也在
宣传称产品适用于存款保险制度。

既然银行将其视为存款产品 ，其收
益率为何却高过普通存款 ？ 魏骥遥认
为，这是其运作模式借鉴了此前银行理
财所擅长的期限错配 ，本质上是将 5 年
期的存款拆分为短期产品 ，银行交付保
证金给第三方机构 ，由第三方机构支付
提前支取本息 ，这样收益计算时就可按
照 5 年期的存款收益计息 ，同时又兼顾
流动性。 （戴曼曼）

承接低风险偏好客户
起存门槛低、可随时提前支

取、利率远超过传统存款……于
去年走红的智能存款产品，在经
历了监管“窗口指导”甚至部分
产品主动下线的情况下，近期却
重现江湖。

羊城晚报记者在多个线上
渠道发现，包括百度旗下的度小
满、京东金融、小米金融和陆金
所等平台，均有推出智能存款产
品，包括新网银行、中关村银行、
振兴银行和华通银行等银行的
相关产品，均采用“靠档计息”的
方式， 即存款时间越长利息越
高，其中随存随取产品年化收益
率逼近 4%，颇受市场欢迎。

值得留意的是，此前就有多
名业内人士曾透露，“智能存
款”本质上或是利用活期存款收
益权转让，来实现资金流动达到
准活期的目的，即已涉及资金错
配，已引起了监管注意，部分银
行或已收到“窗口指导”， 智能
存款产品一度下线。

此时智能存款产品重新“上

线”甚至选择种类更多，这是否
意味着监管态度有所转变？“这
类产品的盛行，一方面是由于银
行本身揽储压力较大，另一方面
也是由于理财产品的口径逐步
收窄”， 普益标准研究员魏骥遥
在接受羊城晚报记者采访时表
示，过去风险偏好较低的投资者
逐步退出银行，需要用新类型的
产品去承接此类客户，才能避免
客户的大量流失。而智能存款的
特性符合这类客户“低风险，中
等收益”的投资诉求，因此其需
求也相应增加。不过多位业内人
士透露，智能存款此时的“上线”
并不意味着监管有所放松。

“如果后续此类产品被叫
停， 大概率监管会采用新老划
断的方式推动相关政策的平稳
实施， 所以存量产品大概率不
会受到较大影响 ”， 魏骥遥表
示，假如监管出手，大概率也会
给一个过渡期。

结构性存款或量价齐跌
智能存款为何重回市场？分

析认为， 这或与银行揽储压力

加大有关。在“资管新规”“理财
新规” 纷纷出台的背景下，“结
构性存款”成为银行揽储的“利
器”。 2018 年以来，银行业金融
机构结构性存款规模大幅增
长 ，据央行数据 ，截至 2019 年
9 月末， 中资银行结构性存款
规模为 10.85 万亿元。

在 结 构 性 存 款 暴 增 的 同
时， 不断有声音传出有银行的
结 构 性 理 财 产 品 涉 及 造 假 ，
今年 10 月 18 日 ， 银保监会
发布 《进一步规范商业银行
结构性存款业务的通知》，剑
指部分商业银行结构性存款
业 务 的 产 品 运 作 管 理 不 规
范 、误导销售等问题 ，规模超
10 万亿元的结构性存款迎来
强监管。

随 着 监 管 层 频 繁 下 发 文
件，“假结构” 存款将受到强力
约束。 分析认为，部分银行将被
迫调整产品的收益结构， 结构
性产品的收益率有可能走低 ，
对投资者的吸引力减弱， 结构
性存款总规模有可能会有所压
降。 在此情况下，银行的揽储压
力会进一步加大。

随存随取收益率近

随着银保监会明确结构性监管
要求，变相高息揽储的“假结构”无
处遁形后， 有业内人士透露部分银
行的揽储压力逐渐显现。与此同时，
曾经一度接受过监管“窗口指导”的
智能存款产品又重现江湖， 在多个
线上金融渠道或者平台上， 羊城晚
报记者都留意到，此类起存金额低、
期限灵活的存款类产品上线， 以接
近 4%的年化收益率跑赢了多数定
期存款。一度下线的智能存款“卷土
重来”，是否会引得监管再次出手？
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“智能存款”概念模糊
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日前， 全球最大指数公司明
晟（MSCI）宣布，自 2019 年 11 月
起， 符合条件的科创板股票将有
资格被纳入 MSCI 全球可投资市
场指数。 这意味着 A 股国际化进
程又将迈出坚实一步， 同时也有
望吸引更多外资流入中国市场。

在此背景下， 市场上的 MSCI 主
题指数基金受到更多关注。 据悉，
建信 MSCI 中国 A 股指数增强基
金于 10 月 21 日起正式发行，投
资者可通过建设银行等各大银
行、券商，以及建信基金官方直销
平台认购该产品。

数据显示，截至 10 月 18 日，
过去十一年累计上涨超过 20 倍
和 10 倍的个股数量分别达到 24
只和 90 只。 而在 90 只十倍股中，
医药股独占鳌头， 数量达到 16
只。 医药行业出色的长跑能力，也
带动了医药主题基金的业绩表现，

其中就包括上投摩根旗下医药“双
子星”———上投摩根医疗健康基金
和上投摩根中国生物医药基金。

数据显示， 截至 9 月 30 日，
上投摩根医疗健康基金过去两年
涨幅达 57.93%，排名位居 13 只医
药医疗健康行业股票型基金前列。

建信 MSCI 中国 A 股指数增强基金正式发行借道上投摩根医药“双子星”把握机遇


